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第 2 １ 回 通 常 総 会 会 場 

第 2 １ 回 通 常 総 会 を開 催 

関西ねじ協同組合は「第 21回通常総会 」を5月 24日 、大阪市北区の「帝国

ホテル大阪」 にて開催。組合員・賛助会員 ・来賓各位が多数参加する中 、第一

部 「総会 」 、第二部 「懇親会 」が行なわれ、第一部では事業計画案など全議案

が原案通り承認された。  
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2023年度事業活動について 
 

関西ねじ協同組合 

理事長 西 川 倫 史 
（ 日 本 鋲 螺 ㈱） 

関西ねじ協同組合理事長の西川です。 

平素は組合活動に格別のご理解とご協力をいただき、心より深く感謝申し上げます。 

新型コロナも５月８日に第２類から第５類へと引き下げられ、私たちも少しずつ日常生活が戻って

きているように感じます。皆様のご協力のもと、去る５月２４日に開催されました総会も実に３年ぶり

に通常総会と懇親会をセットにフルで開催することができました。また、ご参加いただいた人数も１４

０名を超える出席者数となり、懇親会ではあちらこちらで話の輪が広がっていました。Zoomも便利

ではありますが、みなさんが楽しそうに会話されているのを見るにつけ、やはり対面に勝るものはな

いなと改めて実感した次第です。 

本年度からは、コロナで中止になっていた組合事業がフルに復活することになっております。理事

会では各委員会の委員長が張り切って計画を練っています。さっそく６月には福利厚生委員会主催

の親睦ボウリング大会が心斎橋サンボウルで開催されました。ぜひ、今後開催される勉強会、グルメ

ツアー、視察旅行などの組合から案内を社内に周知していただき、奮ってご参加いただきたいと思

います。 

関西ねじ協同組合事務局においては、新型コロナ拡大の対応のため、橋本事務局長に雇用契約

を延長して対応していただいていましたが、今回の総会をもって退職となりました。本当にコロナの

大変な時期に組合運営を支えていただきありがとうございました。 

おかげさまで、関西ねじ協同組合は組合員、賛助会員合わせ２００社を抱える大所帯となってお

り、事務の人手不足から、事務員を募集し、５月に新しく濱口さんが入組されました。橋本事務局長

が退職後、事務局長の席は空きますが、川端専務理事をはじめ、三役で事務局長の業務は分担し、

事務局は事務局員２名体制で運営していきます。何かとご不便をおかけすることがあるかもしれま

せが、よろしくお願いいたします。 
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第 ２ １ 回  通常総会 

委員長 神 山 貴 至 
（㈱神山鉄工所） 

 

2023年 5月 24日、帝国ホテル大阪孔雀東の間にて第 21回通常総会が開催されま

した。 

 

総会の冒頭、関西ねじ協同組合西川倫史理事長が挨拶されました。  

続いて来賓を代表して大阪府商工労働部課長補佐  岡正人様よりご祝辞を頂きまし

た。 

慶事の御祝として、令和 5年度大阪府憲法記念日知事表彰（産業功労賞）を受賞さ

れた今井敏雄理事（㈱丸菱ナット製作所）に西川倫史理事長から花束と記念品が贈呈

されました。 

また、当組合賛助会員の安田憲司様（㈱ユタカ）が、ねじ産業発展に対する貢献が評

価されて、令和5年春の旭日単光章を受章され、西川倫史理事長より花束と記念品の

贈呈がありました。 

7年に渡り事務局長を務められた橋本俊次様が5月末に退任されるため花束が贈呈

されました。 

 

組合員数 127社のうち、本人出席 75名、書面出席 22名、委任状出席 22名、総数

119名で議決有効が確認され、西川倫史理事長を議長とし、以下の議案が審議されま

した。 

 

●第１号議案２０２２年度事業報告及び２０２３年度事業計画案承認の件  

議長は、理事樫本宏志、理事松田英男、理事由良宜彦に２０２２年度（自２０２２年

４月１日至２０２３年３月３１日）における当組合の事業状況を詳細に報告させ、また２０

２３年度の事業計画を詳細に説明させた後その可否を議場に諮ったところ、満場一致で

これを承認可決した。  

 

総 務 委 員 会 
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●第２号議案２０２２年度会計報告及び剰余金処分案と監査報告承認の件  

議長は、理事坂元正樹に、２０２２年度（自２０２２年４月１日至２０２３年３月３１日）

における当組合の事業状況を、下記の書類を提出してその承認を求めた。  

１ ．財産目録  

２．貸借対照表  

３．損益計算書  

４．剰余金処分案  

次いで監事紀村隆は、上記の書類を綿密に調査したところ、いずれも正確かつ適切

であることが認められた旨を報告した。  

ここにおいて総会は、満場異議なくこれを承認した。  

 

●第３号議案経費の賦課及び徴収方法と２ ０ ２ ３年度経費収支予算案承認の件 

議長は、理事中谷成智に経費の賦課及び徴収方法と２０２３年度収支予算案を詳細

に説明させた後その議決可否を議場に諮ったところ満場一致でこれを承認可決した。  

 

懇親会は会場を移しエンパイアルームにて行われ、司会を松田洋明理事（㈱ヨット印・

ダイワ）が担当されました。会の冒頭、近畿経済産業局製造産業課の辻敦士課長よりご

挨拶を頂戴致しました。  

続いて、乾杯のご発声を箕村理元理事長（㈱ダイロック）より頂き開宴となりました。 

懇親会のなかばでは新しく組合員になられた、仮屋裕樹様（㈱九飛勢螺）、谷本和隆

様（谷本ネジ工業㈱）、鞍馬守様（ユニファス㈱）より壇上にて自己紹介を行って頂きま

した。 

皆様、和やかに歓談しながら、顔を合わせることが難しかった方々とも交流を深めるこ 

とができ、とても活発な情報交換の場になりました。  

宴もたけなわのころ、行俊明紀副理事長（㈱竹中製作所）の中締めの挨拶で無事に

散会となりました。 

ご参加の皆様に心より感謝申し上げるとともに、今後ともご支援ご協力をよろしくお願

い致します。 
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司 会 

神山貴至総務委員長 

（㈱神山鉄工所）  

理事長挨拶  

西 川 倫 史 理 事 長 

（日 本 鋲 螺 ㈱）  

 

来 賓 祝 辞 

大阪府商工労働部ものづくり支援課 

課 長 補 佐 岡 正 人 様 

 

   

令和５年大阪府憲法記念日知事表彰

（ 産業功労賞 ）受賞  

今井敏雄理事（㈱丸菱ナット製作所） 

令和５年春旭日単光章受章  

㈱ ユ タ カ 

代表取締役 安田憲司様 

退職のご挨拶  

橋本俊次事務局長  

関西ねじ協同組合  
 

総 会 フ ォ ト 
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創立２０周年記念誌報告 

樫本宏志委員長 

(㈱三和鋲螺製作所) 

技術開発委員会事業報告事業計画 

松田英男委員長 

（マ ツ ダ ㈱） 

その他事業の総括報告と計画 

由良宜彦副理事長 

（嘉 亀 鋼 業 ㈱） 

  

会計報告・剰余金処分案 

坂元正樹会計理事 

(サカモト工業㈱) 

２０周年記念事業取崩の説明 

税 務 顧 問 吉城直孝様 

(税理士法人吉城會計事務所) 

  

会 計 監 査 報 告 

紀村隆監事 

(㈱大和螺子製作所） 

経費の賦課金の徴収方法及び予算案 

中谷成智副理事長 

(東 和 工 業 ㈱) 
 

総 会 フ ォ ト 
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司 会 

松田洋明総務委員長 

（ ㈱ ヨ ッ ト 印 ・ ダ イ ワ ） 

乾杯発声  

箕村理元理事長  

（㈱ ダ イ ロ ッ ク）  

 

来 賓 祝 辞 

近畿経済産業局  製造産業課  

課長  辻淳士様  

 

新規会員企業様 

   

組合員：㈱九 飛 勢 螺 

取締役ブランディングチーフ 
仮屋裕樹様 

組 合 員：谷本ネジ工業㈱ 

代表取締役社長 

谷本和隆様 

組合員：ユ ニ フ ァ ス ㈱ 

社 長 

鞍 馬 守 様 

懇 親 会 場 に て 
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懇親会の様子 

 
中 締 め 

行俊明紀副理事長  

（ ㈱竹 中 製 作 所 ） 
 
 
. 
 
 
  

懇 親 会 場 に て 



2023年 (令和5年) 8月（9） 結 第 46号 

 

 

第20回親睦ボウリング大会を開催 

福利厚生委員会 委 員 長 酒 向 正 博 
(㈱ 酒 向 製 作 所) 

関西ねじ協同組合の組合員、従業員、その家族の皆様、平素は福利厚生委員会の活動に

多大なるご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。  

当委員会は構成会員の従業員並びに家族を対象とした福利厚生の充実を目指すという活

動方針に基づき活動しています。  

去る6月 25日（日 ）には第 20回親睦ボウリング大会を心斎橋サンボウル様にて、実に2019

年以来 4年ぶりに当日一日で開催することが出来ました。また皆様の御協力のおかげで応募を

超える人数の申し込みを頂戴し、最終的にフルレーン46組（ 138名）の皆様に参加いただき盛

況に開催できましたことをこの場をお借りして御礼申し上げます。  

 

 

  

  

福利厚生委員会 
 

プ レ イ の 様 子 
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       今からボウリング！がんばるぞ！     しっかり応援するね‼みんな頑張れ‼  

  

     三人で力合わせて、優勝目指すぞ！！       カメラさん、可愛く撮ってね 

  

     ボウリングに来て良かった！ ボウリングでたくさん思い出作ろう 
 

 

大会はボウリング場のアナウンスでスタートし、約1時間に渡って、団体戦は1チーム3名、1人2ゲーム、     

チーム6ゲームのトータルピン数で、また、個人戦は1人2ゲームのトータルピン数で競いました。（ハンディキ

ャップは、1ゲームにつき、女性・小学生以下＋20点、小学生以下の女子30点、昨年男子個人戦上位者に

は1位－25点～5位－5点） 
  

会 場 の 様 子 
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挨拶 ：西川理事長  酒向委員長    中谷参与     六車担当委員  

結果、関西ねじ優勝杯 (団体戦 )はハイテン工業㈱Aチームが手にされました。  

個人戦は㈱ダイロック  栗田  祐介さんが2ゲーム３６０点で優勝されました。  

 

 

団体戦優勝 ：ハイテン工業㈱A 

 

団体戦準優勝：マコト産業㈱Ａ  団体戦第３位：㈱エコーＡ  

  

表 彰 式 
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個人戦優勝 ：㈱ダイロック  栗田さん  

 

個人戦第３位：マコト産業㈱  小牧さん  

  

女性の部の優勝者は㈱朝日押捻子製作所  鴻農けい子さんで2ゲーム314点。  

子どもの部の優勝者は㈱粉室製作所  小林芽以ちゃんの2ゲーム189点でした。  

 

女性の部優勝：㈱朝日押捻子製作所  鴻農さん         子どもの部優勝 ：㈱粉室製作所  芽以ちゃん  

 

  
飛 び 賞 の 皆 さ ま 

個人戦準優勝：ハイテン工業㈱  松下さん  
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実力が出せた方、出せなかった方、悲喜こもごもでしたが、個人戦は10位以降も 

5位間隔でブービー賞までの飛び賞があり、大いに盛り上がりました。  

    ご参加くださった皆さま、本当に有難うございました。今大会の結果は以下の通りです。  

 

 11月 19日（日）にはカニを食すをテーマに日帰りグルメツアーの開催を予定しております。 

   詳細については後日、事務局より案内致しますので、皆様の御参加を心よりお待ちしております。 

今後も福利厚生委員会の活動にご協力をお願い申し上げます。 

 

 
 

ハイテン工業㈱ 
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2023年度の事業計画について 

技術開発委員長 紀村 隆 
（㈱大 和 螺 子 製 作 所） 

 

平素は組合員  並びに賛助会員の皆様には技術開発委員会の活動に多大なるご

協力をいただきお礼申し上げます。  

さて、今年度より下記の方々を委員会幹事として活動してまいりますのでよろしくお

願い致します。 

 

前委員長、副委員長の松田理事、田中理事にはアドバイザーとしてご提案、ご指導

いただいております。また、委員会メンバーも増え現在 16名なっています。 

【本年度の事業計画について】  

上記の7名で6月 29日WEB会議を行い、事業毎に担当を振り分けながら、年間スケ

ジュールを策定致しました。  

技 術 開 発 委 員 会 

委員長 紀村　隆 株式会社大和螺子製作所

副委員長 豊田　裕司 株式会社巴製作所

副委員長 田中　秀和 株式会社春日鋲螺製作所

副委員長 岡井　健 オーアイテック株式会社

副委員長 佐伯　知哉 ハイテン工業株式会社
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【 2023年度  事業計画予定】  

 

 

この事業計画をもとに今年度活動してまいります。また、皆様のご意見を取り入れ  

ながらお役に立つ委員会運営を今後も進めてまいりたいと考えております。  

委員長として分からないことも多くありますが、副委員長、委員会メンバーのお力を  

借りながら精一杯努力して参りますので、どうぞよろしくお願いいたします。  
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第４０回親睦ゴルフコンペを開催 

会員交流委員長 辻 本 康 則 
（ 金 剛 鋲 螺 ㈱ ） 

令和５年3月2３日(木)に第４０回親睦ゴルフコンペを奈良市の飛鳥カンツリー倶楽部に

て９組３４名で開催いたしました。  

大会当日の天候はあいにくの雨になりましたが、いつも通りコンペのルール説明、集合

写真撮影からスタートしました。特に今回は関西ねじ協同組合事務局の橋本事務局長もコ

ンペに参加していだきました。橋本事務局長は本年5月末で組合事務局を退職されました

が、今回が最後ということで特別にコンペに参加いただきました。これまで会員交流委員会

主催のゴルフコンペ時には、当日の手伝いのため、毎回私の自宅最寄り駅の近鉄新石切

駅に早朝待ち合わせして、そこからゴルフ場まで私の車で移動し、道中多くの話をしながら

親交を深めることが出来た事が、私にとって良い思い出となっています。橋本様には感謝

の気持ちとこれからの益々のご健勝を願っております。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご 参 加 の 皆 様 

 
   

会 員 交 流 委 員 会 
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さて当日のコンペですが、スタート時から降り続く雨がひどくなる一方で、天気予報でも

回復見込みが期待できないということで、残念ながらハーフラウンドでコンペ終了とさせて

いただく事となりました。各組の参加者の意向を聞いて、結局2組については引き続き後半

もラウンドされました。 

コンペ自体はハーフで集計することとなりま したが 、飛鳥カンツリー俱楽部は

OUT36,IN35ですのでダブルペリアで順位確定する際に、ラウンドできなかった残りの

ハーフについてすべてパーでラウンドしたと仮定してパー71を基準で順位を決定すること

としました。 
 

今回の成績結果ですが、丸共ナット㈱の濱中雷太郎様が優勝されました。準優勝は(有)

サカエ製鋲所の橋本栄吉様となりました。そしてベストグロス賞は日本テクノシェーン (株)

の六車拓哉様が獲得されました。  

 

丸共ナット㈱ 濱中雷太郎様、西川理事長 

 

   

左から西川理事長、辻本委員長、今井参与 
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優 勝 濱中雷太郎 10位 梅林 豪 19位 池田 良充 2８位 西 泰宏 

準優勝 橋本 栄吉 11位 今井 裕人 20位 紀村 隆 2９位 行俊 明紀 

 ３位 山中 誠 12位 酒向 正博 21位 今井 敏雄 ３０位 板谷 直樹 

 ４位 六車 拓哉 13位 辻本 康則 22位 中西 輝幸 ３１位 橋本 俊次 

 ５位 岡井 康治 14位 上田 健 23位 野村 博之 ３２位 岡井 健 

 ６位 大鷹 昭浩 15位 坂元 正樹 24位 中村 修平 ３３位 山本さくら 

 ７位 西居 厚 16位 加藤 隆 25位 小林 永典 ３４位 池田 直紀 

 ８位 田島 祥一 17位 松本 聡 26位 西川 倫史  

 ９位 夏原 和哉 18位 北角 尚弘 27位 椎山 和文  

 

今年の 5月の連休明けから、新型コロナ感染症について 2類から 5類への区分変更になり、こ

の寄稿文を作成している令和 5年 7月 11日時点では、人の往来、海外からの観光客も増えてき

て、コロナ前の状況に戻りつつあるような印象です。次回のコンペは令和 5年 10月 19日(木)に

兵庫県三木市吉川町の関西ゴルフ俱楽部での開催が決定しています。既に開催案内も連絡済

で、今のところ定員枠を上回る参加希望をいただいており、一部、キャンセル待ちをお願いしてい

ます。 

 

これからもゴルフコンペを通じて、より一層、会員相互の交流、親睦を深めていけたらと願って

おります。よろしくお願い申し上げます。 

 

 

第４０回親睦ゴルフコンペ成績 
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K-2会 第２０期活動報告について 

代 表 幹 事 樫 本 修 一 
(㈱三和鋲螺製作所) 

 

平素は、我々K-2会に多大なるご理解ご協力を賜りまして有難うございます。  

この度、K-2会は節目の20期を迎えることとなりました。これもひとえに皆様方のお力

添えのお陰であり、この場をお借りして厚く御礼申し上げます。  

令和4年(2022年)度のK-2会、活動内容についてご報告させて頂きます。  

 

 

 

令和4年  4月 8日 総会 ホテル日航大阪 37名参加 

令和4年  6月24日 第一回勉強会 シティプラザ大阪 28名参加 

令和4年  9月 9日 第二回勉強会 シティプラザ大阪 28名参加 

令和4年 10月14日 Ｋ-２会 ＯＳ会 

 

  

 ２会合同勉強会 アウィーナ大阪 26名参加 

令和4年 12月 2日 忘年会 ホテル日航大阪 35名ＯＢ11名参加 

令和５年 2月３、４日 研修旅行会 福岡県 中島田鉄工所様 19名参加 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

K-2(関西ねじ協同組合2世会) 
 

活 動 内 容 

勉強会の様子

強会の様子 

忘年会の様子

強会の様子 
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令和５年  4月 ７日 総会 ホテル日航大阪 3６名参加 

令和５年  6月３０日 第一回勉強会 シティプラザ大阪 ３０名参加 

令和５年  9月 第二回勉強会   

令和５年 10月 Ｋ-２会 ＯＳ会 

 

  

 ２会合同研修会   

令和５年 1１月 20周年記念パーティ   

令和6年  2月 研修旅行会   

 
令和6年  4月 総会   

 

 

 

 

 

我々、Ｋ-２会ではこれからも次世代経営者の育成の為、活動して参ります。今後ともご指導ご鞭 

撻のほど宜しくお願い致します。 

また、Ｋ-２会では新入会員を募集しております。ご興味のある方は是非ご参加下さい。 

 

 

研修旅行会の様子

強会の様子 

総会の様子強

会の様子 

今期活動報告及予定 
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ドリルねじ分科会の事業内容報告 

会 長 北 村 幸 信 
（ 北 村 精 工 ㈱ ） 

 

ドリルねじ分科会 活動内容及び予定について報告させていただきます。 

 

 ２０２３年２月～６月 

 
２０２３年 ２月１４日 技術委員会 Ｗｅｂ会議 ９社 ９名 

２０２３年 ３月 ７日 定例会 組合会議室 ９社１１名 

２０２３年 ４月１２日 ゴルフ懇親会 枚方カントリー １３社１３名 

２０２３年 ４月１８日 技術委員会 Ｗｅｂ会議 １０社１０名 

２０２３年 ５月 ９日 定例会 組合会議室  ９社１１名 

２０２３年 ６月２０日 技術委員会 Ｗｅｂ会議 １１社１１名 
 

 

 ２０２３年７月 
 

 

２０２３年 ７月２５日 定例総会 未定 

 

      

 

 ) 
 

活 動 予 定 

活 動 内 容 

2023.4.12 ゴルフ懇親会 

枚方カントリー倶楽部にて 
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製品別分科会の紹介 

会長 豊 田 裕 司 
（ ㈱ 巴 製 作 所 ） 

【製品別分科会について】 
 

 
年に 2回程度の情報交換会を行います。 

今年度からは自動車分科会、ボルト分科会、ナット分科会、特殊ファスナー分科会の４つの分

科会が発展的に再編され、より多くの会員様の交流の場としてなります。 

初めての取組ですが、以下のように進めようと考えています。 

 

 

① 幹事側で数回の交流の場と交流の議題となる「製品」や「テーマ」（例えば「EV車に必要と

される締結技術」や「危険物規制令の変更について」に興味のある方、など）を選考し、参加

者を募集します。 

 

② テーマ無しの情報交換会を目的とする交流会も企画します。飲食を伴う場合は臨時会費が 

必要となるケースもございます。 

 

③ 人数によって会場が変わります。 

 

 

当分科会はいつでも新しいメンバーを歓迎いたします。 

参加を希望される会員様は、お気軽にお声がけいただき、交流会に参加ください。 

どうぞよろしくお願いいたします。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

製 品 別 分 科 会 
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このたび、サンコーインダストリー㈱さんの

立売堀にある本社を訪問し、奥山社長から

は業績を伸ばされている同社の取組につい

て、また、2020年に「最高齢総務部員」とし

て当時 90歳でギネス世界記録に認定され

ました勤続 67年の玉置泰子さんにもお話

を聞かせて頂くことになり、二部構成となり

ます。 

 

一部 奥山社長インタビュー 

この10年間で売上高は約二倍となりましたが、その要因は主に二つあり、一つは毎期の売上高目標を前

年比７％増にする事を継続して行うことで、約二倍の３９３億円となっています。 

もう一つの要因は１本単位のバラ出荷対応を拡大した事にあります。お客様のニーズは２０１８年のリーマ

ンショック前後で大きく様変わりをし、リーマンショック前のバラの受注比率数％に対して、リーマンショック

後には60％を超えています。 

ステンレス製品のバラ対応は以前から行ってい

ましたが、アイテム拡大を始めるにあたり、社内外と

もに反発の声もありました。バラ比率が増えた背景

には、お客様がそれぞれでバラ対応されていたもの

を、リーマンショックで雇用が難しく業績が回復して

きても労働人口減少の中で人員の確保が困難であ

ったこともあるのかと推測しています。 

 

 

奥 山 社 長 

広 報 委 員 会 

サンコーインダストリー株式会社 

助 会

員 
員 企 業 紹

介 
介 賛 
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当社は現在取り扱いアイテム（登録）数が１８８万点、そのうち１３万点でバラ対応を行っています。在庫数

の拡大が肝要となりますので、限られたスペースの有効活用に東大阪物流センターでは立体自動倉庫を使

い高さ方向に対して容積を確保しています。最近では、東大阪物流センターに小箱用倉庫の５号館を建設

し、㈱オカムラ様製で高さが国内最大級であるロータリーラックを設置しました。国内最大級の高さになった

のは高さ方向に保管スペースを作るしか方法がないというのが理由です。 

ほかにも在庫管理システムやＷＥＢカタログ「３

Ｑネット」などシステム面での強化にも触れられ、 

その歴史は会長である奥山泰弘氏が社長時代

にオイルショックを機にめっき付製品の取り扱い

アイテムが増えて外観ではアイテムの判別が困

難になった事からコンピューター管理化が始まっ

たと説明。さらに、仕入業務にオフィスコンピュー

ター（以下オフコン）を使用していたところ、操作

を覚えるのに3ヶ月ほど要していたのを解消するた

めのシステム化等、効率化に繋がる様に切り替えを行われています。 

また、メーカー視点での委員から、受注、生産、納品までに期間を要する製品の発注タイミングについて、

情報共有化のアイデアも出て、奥山社長も以前から構想は持たれてどう相談していくかを悩まれていたと話

が進む場面も見られました。 

奥山社長とお話をしていると話題が尽きず、気が付けば９０分を過ぎておりました。長時間の取材にお付

き合いして頂き、心より御礼申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報委員会メンバー 

インタビュー風景 
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二部 玉置泰子様インタビュー 

玉置泰子さんは、 

１９３０年（昭和５年）大阪生まれ、１９５６年に入社され、勤続６７年と永きに渡り「総務部  部長

付課長」として働いておられます。２０２０年１１月には「世界最高齢の総務部員」としてギネス世界

記録に認定され、2022年に「９２歳総務課長の教え」を執筆し、ダイヤモンド社から出版、好評発

売中となっています。今回の取材は、玉置さんがお書きになられた著書の中での数々の言葉に感

銘を受けた私からの要望で取材をさせて頂きました。  

 

１．１つ１つに意味がある 

例えば、「ホウ・レン・ソウ」ひとつにしても、１つ１つに意味があるのです。ただ上司に報告す

る、何かあったら相談すればいいとかだけではなく、相談や報告を受けたら、その結果のフィー

ドバック（お返し）をしなければならないと思っていいます。  

メールのやり取りでも、単に読んで終わ

るのではなく、連鎖的なフィードバックを

通じて結果を生み出す必要があります。

このような考え方は、６７年という経験か

ら得た大切な教訓だと言えます。 

 

２．人は認めて欲しいと思っている 

連鎖的なやり取りによって上司と部下

がお互いに学び、成長することで信頼関係を築

くことができると考えます。人の心にはそうした要素があります。そのため、連鎖的なフィードバ

ックを行い、お互いの成果を共有することが重要だと思います。  

 

３．小さな心遣いがサンコーインダストリー㈱の原点  

 過去、荷造りを行っていたある社員が、注文書通りに入れた製品の箱に、良かれと思いさら

に製品番号を書き入れていたそうです。そのような小さな心遣いが広がり、現在のサンコーイン

ダストリー㈱の原点になっているのです。  

 

 

玉置 泰子様 
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４．Q1.良いコミュニケーションはどのように心がければいいでしょうか？  

A．相手を自分の鏡だと考え、相手が不機嫌な顔をしていたら、自分自身も同じ表情をして

いる可能性があることを意識することです。自分が笑顔で接すれば、相手も笑顔になるというこ

と。 

課長時代に学んだこととして、一方的な指示ではまとまりが得られないということがあります。

ある時、放置されていた湯のみを洗っている最中に、「一人ひとりを磨き、成長させてあげるの

が課長の役割である」と気づきました。その後は旗振りのような指示をやめ、一人ひとりと対話

し、一人ひとりの能力を認め、場を提供することが重要であり、そうすることで人々が自然と成

長し始めるのではと考えるようになりました。  

 

5. Q2女性が今後活躍するために必要な仕事は？  

A．「自分の可能性を自分で決めないこ

と」と即答されました。「自分の可能性は無限

大なのに、勝手にここまでかなと自分でライ

ンを決めているのかもしれません。女性活躍

の場が広がっているのですから、自分の殻を

破って行動することです」  

しかし、玉置さんは個人的な幸せと社会的

な幸せは量れるものではないと何時も思っ

てるそうです。 

「自分の立場の中で自分の幸せを見つけたら、それは最高だし、全ての家事仕事をはじめ何

でも堪能だったご自身のお母様は最高に素晴らしい人だった」と言われました。  

「いまある場所で一生懸命輝けたら、女性男性関係なく最高じゃないですか。ただ、自分で何

かを決めつけてしまうと、それに到達できないと思ってしまい挫折を感じてしまう。自分のやって

いる仕事で精一杯に輝けたらその花が一番綺麗ではないでしょうか」  

 

 

 

 

 

佐藤総務部長と玉置泰子様 
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続いて、玉置さんの健康についてお伺いしました。  

 

玉置さんは、病気らしい病気をしないこと

が自身の一番の財産であると述べられまし

た。今でもバス、電車、徒歩で通勤し、補助

キャリーや杖も使わず歩かれています。ギネ

ス認定以降は有名な人となり、座ってくださ

いと席を譲られることが増えたそうですが、

他の人への配慮に応えるため座ることにし

ているそうです。玉置さんは、エスカレーター

を殆ど使わず階段を利用されている、とお聞きし驚かされました。  

ヨガを長年取り組まれており、始められたきっかけは健康保険組合のヨガ教室で、基本的な

ヨガの習慣を毎朝３０分、約４０年間つづけているそうです。健康の秘訣は筋肉の柔軟性を保

ち、リズムを保ちながら歩くことだと言われます。  

玉置泰子さんの健康への取り組みを皆さんも参考にしてください。  

 

最後に、玉置さんの本に書かれている言葉の1つに「凡事徹底」という言葉があります。  

「当たり前のことを中途半端にやっても意味がありません。当たり前のことを徹底的にやるか

らこそ、意味があるのです」という言葉です。  

挨拶をする、時間を守る、身だしなみを整えるなど、凡事徹底するべきことはたくさんありま

す。中でも大切にしたいのは「掃除」だそうです。多くの人が共同で利用する職場の掃除は、他

の人がどのような気持ちで利用するのかを想像しながら行うものだそうです。それは、相手の立

場になって考えるということです。 

興味ある方は是非とも本を読んでください。  

 

本に書かれている言葉について、もっとお聞きしたかったのですが時間が足りず、残念でした

が楽しいインタビューでした。  
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取材後は社内を案内して頂き、私達が若い頃にお世話になっていた総務部シニアマネージャ

ーの越智様（当時は営業）にも会う事ができ、楽しい時間を過ごす事ができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

左端：総務部長 佐藤宏彦様 左から２番目：越智滋克様 

 

 

 
社内風景  
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取材協力：ファスニングジャーナル 

広報委員会 委員長 樫本 宏志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

奥山社長、玉置泰子様 

貴社の益々のご繁栄と社員の皆様方のご健康とお幸せを祈念しております。 

ありがとうございました。 

 

～最後に～ 

社 史 
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202３年度 事業経過及び予定一覧表 
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202３年度 事業経過及び予定一覧表 
 

京都・天橋立

立 
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※202３月７月３１日現在の事業経過及び予定です。 

 

 

 

 

 

 

ナルト金属株式会社 

202３年４月、代表取締役社長に国方 雄幸 氏が就任されました。 

 

日東精工株式会社 

202３年４月、代表取締役社長に荒賀 誠 氏が就任されました。 

 

旭サナック株式会社 

２０２３年４月、代表取締役社長に服部 修一 氏が就任されました。 

 

㈱丸ヱム製作所 

２０２３年４月、代表取締役会長に田島 祥一 氏が就任されました。 

代表取締役社長に石本 謙一 氏が就任されました。 

 

 

 

 

  

代表者変更 

事 務 局 より 
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令和 5年春の叙勲  

旭日単光章 受章 

株式会社ユタカ 代表取締役 安田憲司様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

受賞された安田憲司様(右)と西川理事長 

 

令和 5年大阪府憲法記念日知事表彰（産業功労賞） 受賞 

今井 敏雄 理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

受章された今井理事（右）と西川理事長 

 
 

表 彰 


